



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 16 de septiembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Uno más Uno, Reforma, El Universal, Excélsior, Milenio, El Heraldo de México.

Entrega AMLO al Senado solicitud de consulta ciudadana/Uno más Uno

Reportera: Verenice Téllez.

Durante conferencia de prensa matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador presentó y firmó el documento que envió ayer a las 11:00 horas al Senado, donde solicita consulta sobre juicio a expresidentes, "vamos a firmar este escrito, lo vamos a entregar por eso me acompaña el consejero jurídico, Julio Scherer Ibarra; vamos a entregar este documento, me informa el consejero jurídico que ya estableció comunicación con los representantes del Senado tanto con el presidente del Senado como con Ricardo Monreal, que es el coordinador de los grupos parlamentarios en el Senado, y van a recibir este escrito". Destacó que los ciudadanos que están recolectando firmas ya llevan cerca de 2 millones, "de todas formas, porque hoy vence el plazo, consideré importante presentar también este escrito para tener más seguridad sobre la solicitud de la realización de una consulta". En otro punto, y al presentar informe semanal "El Pulso de la Salud", el presidente, en compañía del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, quien afirmó que México va bien ante la pandemia de covid-19, "25 estados se encuentran desde hace dos semanas con sus curvas epidemiológicas en descenso y ningún estado está en semáforo rojo (...) Tenemos la seguridad en el proceso, vamos, sin confianza, respetando las medidas de seguridad y distanciamiento y cuidado personal", expresó.

Dan plan a Secretaría de Salud ex Secretarios/Reforma

Reportera: Natalia Vitela.

Los seis ex Secretarios de Salud que plantean controlar la epidemia de Covid-19 en ocho semanas hicieron llegar su propuesta al actual titular de la dependencia, el doctor Jorge Alcocer y le demandaron una reunión urgente. Salomón Chertorivski, quien encabezó la dependencia casi al final del sexenio de Felipe Calderón y uno de los líderes de este proyecto, acudió a las oficinas de la Secretaría de Salud para entregar el documento La gestión de la pandemia en México: análisis preliminar y recomendaciones urgentes. En el análisis dirigido también a Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, se anexó una carta en la que solicitan un encuentro para analizar cambios de política pública en la lucha contra Covid-19, pues las acciones implementadas no evitaron que México llegara al "escenario catastrófico".

Con sonrisas reciben en Senado petición del Ejecutivo federal/El Universal

Reportero: Alberto Morales.

Es la mañana del día del Grito de Independencia. El Presidente Andrés Manuel López Obrador es el primero en subir al estrado donde todos los días, a primera hora, ofrece su conferencia de prensa en el Salón Tesorería de Palacio Nacional. Lo siguen el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y él subsecretario Hugo López-Gatell, quien no pierde la sonrisa. Más atrás su hombre fuerte para atender los asuntos legales: Julio Scherer Ibarra, consejero Jurídico de la Presidencia, a quien se le ve con el rostro serio. Sin preámbulos, el Presidente lanza la primera ofensiva directa en contra de sus cinco antecesores: "Voy a dar a conocer nuestra decisión de entregar un escrito a la Cámara de Senadores para la realización de la consulta al pueblo de México sobre el posible enjuiciamiento, previa investigación y en el marco de la legalidad, de acuerdo al debido

proceso, de los expresidentes de México de 1988 a la fecha”. Y pone sobre la mesa su decisión de ir contra Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Sabe de las complicaciones legales y las zonas grises en el marco legal, pero el Presidente de la República también conoce que este es el momento de debatir sobre el tema y que sea el pueblo de México el que decida. Afuera de la sala, la oposición trinaba. Claudia Ruiz Massieu, priista de cepa, sobrina de uno de los indiciados y excolaboradora de primer nivel de otro, pide que el tema se apegue a la ley y se saque de la esfera de los personalismos.

México llega a las 71 mil defunciones por Covid-19/El Universal

Reportera: Perla Miranda.

La Secretaría de Salud informó que México llegó a las 71,678 defunciones por Covid-19, 629 más de las que se reportaron el pasado lunes, así como 676,487 casos positivos a la enfermedad respiratoria, lo que significa un incremento de 4 mil 771 con respecto al día anterior. Debido a las fiestas patrias, la conferencia nocturna en Palacio Nacional se suspendió los días martes y miércoles; sin embargo, la secretaria que encabeza Jorge Alcocer Varela liberó el Informe Técnico Diario Covid-19, en el que detalló que al día de hoy existen 2,191 muertes sospechosas. El documento señala que la distribución por sexo en los casos confirmados es de 52% en hombres y la mediana de edad en general es de 44 años. Las cinco entidades con más casos acumulados distribuidos por entidad de residencia son Ciudad de México, Estado de México, Guanajuato, Nuevo León y Veracruz, que en conjunto concentran 41% de todos los casos registrados en el país. Sobre la epidemia activa, indica que a la fecha se estiman 24,735 casos activos, es decir, aquellos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días y aún pueden infectar.

La vacuna rusa causó fiebre/Excélsior

Luego del registro oficial de la vacuna rusa, Sputnik-v, 14% de los voluntarios que han participado en los ensayos clínicos presentó efectos secundarios, admitió el ministro de Salud de ese país, Mijail Murashko. En la carrera por la inmunidad, tres farmacéuticas se han unido al trabajo sobre la vacuna Sputnik-vV. De acuerdo con los desarrolladores, la vacuna rusa ha demostrado una inmunogenicidad estable y protegerá contra el nuevo coronavirus por un plazo de hasta dos años. A principios de este mes comenzaron los ensayos posteriores al registro, en los que participarán unos 40 mil voluntarios. En agosto, el canciller, Marcelo Ebrard, anunció que dos mil dosis de la Sputnik-V se aplicarán en México como parte de los ensayos de la fase 3. Sin embargo, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, afirmó que aún no hay solicitud en la Cofepris para que ingrese la vacuna.

Pone AMLO en mira a 5 ex Presidentes/Reforma

Reportero: Antonio Baranda.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra cinco de sus antecesores y pidió al Senado procesar una solicitud de consulta popular para que los ciudadanos determinen si deben o no ser juzgados por los presuntos delitos que cometieron en el pasado. En el último día del plazo para iniciar el trámite, el mandatario envió la petición formal en la que plantea que el ejercicio se realice -de manera opcional- el domingo 6 de junio de 2021; es decir, el mismo día de la elección para renovar la Cámara de Diputados, 15 gubernaturas y miles de cargos municipales. En un documento de 12 cuartillas, que leyó en Palacio Nacional, pidió preguntar a los ciudadanos, a través de una boleta, si están de acuerdo con que las autoridades investiguen y castiguen quienes ocuparon la silla presidencial entre 1988 y 2018. Aunque celebró el esfuerzo de ciudadanos por reunir las firmas necesarias para solicitar la consulta, expuso que decidió presentar su propia solicitud para asegurar que el ejercicio se lleve a cabo. Y aunque se dijo partidario del “punto final”, de evitar las represalias y las venganzas políticas, dejó en claro no será cómplice de la impunidad ni tapadera de acciones turbias del pasado.

Déjame abrir mis estadios/Reforma

Enrique Bonilla Barrutia va a tener que ponerse las pilas en los próximos días porque va a iniciar el intercambio de ideas con las autoridades sanitarias del País, entendiéndose con el Doctor buscando que les den luz verde para la reapertura de los estadios luego de al menos 11 jornadas de disputar el Torneo Guardianes 2020 de la Liga MX sin un alma en las tribunas. ¿Nos podemos ilusionar Bueno... Vamos por partes... Debemos recordar primero que nada que en plena cuarentena, hace unos meses, se había llegado al acuerdo Liga-autoridades de permitir que volviera la afición a las tribunas en cuanto hubiera semáforo verde, (y tan optimistas eran mis amigos de la Liga, que armaron su calendario pensando que el próximo fin de semana era el bueno para reabrir los estadios y por ello los Clásicos fueron puestos después de la Fecha 10), pero como va la cosa con la pandemia, pues todos sabemos que no hay una fecha exacta para reabrir las tribunas y el fútbol no para, las jornadas siguen semana a semana y las pérdidas millonarias se multiplican por cada encuentro en el que no se puede cobrar una taquilla ni vender chelas y comida en las gradas.

Comité INER-Nutrición/Milenio

Reportera: Blanca Valadez.

La Comisión Técnico-Científica para el Análisis de la Mortalidad por Covid reportó un incremento de 30,462 fallecimientos en CAM entre el 1 de enero y el 31 de agosto pasados, de los cuales en 20,535 hay “sospecha” de muerte por ese virus. Según el reporte del organismo, encabezado por Christopher Edward Ormsby Jenkins y Arturo Galindo Fragua, de los institutos nacionales de Enfermedades Respiratorias (INER) y de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, hay 20,535 actas de defunción en las que el médico legista certificó “sospecha por covid”. De esa cifra, 15,106, es decir, 73.4%, corresponden a personas residentes de CdMx, el resto a habitantes del Estado de México tratados en la capital.

Las cifras en México/Excélsior

Reportero: Abraham Nava.

En el último reporte sobre coronavirus, la Secretaría de Salud reveló que suman 71,678 defunciones, 629 casos más que el día previo, y 676,487 casos acumulados, 4,771 más que el lunes. Ayer martes 15 de septiembre no hubo conferencia de prensa de actualización de los datos de covid-19 en México. A las 8 de la noche la Secretaría de Salud dio sólo la actualización con los números más importantes. Por la mañana, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatell, hizo un resumen de los datos presentados el lunes durante la conferencia número 199 y el día 107 de la nueva normalidad. El subsecretario reiteró su llamado a mantenerse en casa por las fiestas patrias. “La epidemia sigue activa, hay que mantener todas las medidas de sana distancia, en particular hacemos un llamado ahora durante las fiestas patrias, no congregarse, no hacer reuniones familiares, no hacer fiestas o alguna celebración masiva para que logremos mantener este ritmo de disminución de los contagios”, explicó.

Frentes Políticos/Excélsior

¡Salud! Se efectuó con éxito la rifa del Avión Presidencial. Las largas filas para adquirir los cachitos ayer evidencian el interés de los mexicanos por apoyar, con el dinero recaudado, al sector salud, que en estos momentos lucha contra el covid-19. Los llamados niños gritones anunciaron los números ganadores de un sorteo especial de la Lotería Nacional mexicana, el cual tuvo como emblema el lujoso avión que López Obrador busca vender. “¡Número 5,349,161”, gritó una niña al salir el primero de los 100 números ganadores del premio de 20 millones de pesos, para una bolsa total equivalente a 95 millones de dólares. El sorteo fue manual, realizado por los niños gritones, los mensajeros de la suerte desde la fundación de la Lotería. Propios y extraños adquirieron la posibilidad de cuantioso premio. Pero esta vez, ganó México. ¡Salud!

La narrativa del paquete económico/El Heraldo de México

Reportera: Vanessa Rubio.

La narrativa que presentó Hacienda en los Criterios Económicos 2021 se basa en cinco razones por las cuales las finanzas públicas se han deteriorado. Primero, un incremento en el gasto de Salud para atender la emergencia por COVID-19. El presupuesto total autorizado para la Secretaría de Salud para 2020, fue de 128 mil 826 millones de pesos y en los documentos presentados por la SHCP nos reportan que a julio han erogado 72 mil millones de pesos de ese presupuesto, es decir, un avance programático “normal” en un año de necesidades extraordinarias. Adicionalmente, están los 40 mil millones de pesos del fondo de gastos catastróficos asignados al Seguro Popular que fueron canalizados para la operación del Insabi, que falta saber si ya se usaron y en qué.

Hospitales públicos le pegaron al gordo/Excélsior

Reportero: Enrique Sánchez.

El sector salud fue uno de los ganadores del sorteo especial que ayer rifó 100 premios de 20 millones de pesos cada uno. Tres hospitales del IMSS ubicados en el Edomex, Michoacán y Nayarit informaron vía Twitter que sus cachitos salieron premiados. El dinero servirá para ampliar o renovar áreas de atención, indicaron, además, el Hospital del ISSSTE en Fresnillo, Zacatecas, también ganó 20 millones de pesos. De acuerdo con el gobernador Alejandro Tello, el premio se usará para mejorar equipos médicos y dar mantenimiento.

El grito sofocado; los gritos ignorados/El Universal

Reportero: Ricardo Rocha.

Puedo cantar el himno más triste esta noche”, eso pensé ayer como tal vez millones de mexicanos, parafraseando al poeta. Si exagero díganmelo por favor, pero creo que son las fiestas patrias más jodidas, desangeladas y aguadas de todos los tiempos. Y es que, para empezar, se nos juntaron las tres pandemias: la sanitaria con más de 70 mil muertos ya, mientras el vocero López-Gatell sigue haciendo gracejadas con su insoportable soberbia; la económica, con 10 millones de

desempleados y nuevos pobres y un decrecimiento de hasta 18% en este fatídico 2020; y la social, con cientos de miles de desquiciados por el encierro, malbaratando sus bienes y aterrados por una criminalidad aterradora y cada vez más violenta en ciudades y pueblos. Eso y una pobreza que muerde y enseña los dientes, están provocando gritos por donde quiera. Gritos que se oyen, pero no están siendo escuchados.

Bitácora del Director/Excélsior

Columna: Pascal Beltrán del Río.

Y, hablando de salud, tenía cuatro décadas que una enfermedad infecciosa no estaba entre las cuatro principales causas de muerte en el país. Ahora ocurre con la epidemia de covid-19, pero la última vez que había sucedido eso fue en los años ochenta, cuando las enfermedades intestinales y la neumonía estuvieron en esa lista. Es evidente que no puede culparse al gobierno de López Obrador de la aparición del virus SARS-CoV-2 ni tampoco de su llegada al país. Sin embargo, la responsabilidad por la cifra de decesos que ha dejado el covid-19 en México –que se aproxima rápidamente al saldo de la Guerra Cristera y quintuplica, en su cuenta diaria, el número de muertes que causa la violencia criminal– tiene que atribuirse, en buena medida, a las decisiones que ha adoptado el gobierno federal para enfrentar la epidemia. Treinta millones de mexicanos eligieron a López Obrador con la esperanza de tranquilizar al país y salir de problemas. Lo que ha ocurrido hasta ahora es lo contrario.

Festejo en enrarecido entorno/Excélsior

Columna: Enrique Aranda.

Difícil entorno éste en el que ni el sector responsable de la generación y distribución de la riqueza, empresarios y empresas que crean y mantienen 90% del empleo, ni sus contrapartes a nivel estatal y/o municipal, merecen atención y disposición al diálogo para construir salidas consensuadas a la difícil situación prevaleciente o, en el extremo, donde miles de niños enfermos de cáncer son privados de fármacos y cuidados esenciales... pero en el que ni el crimen organizado es combatido ni se sanciona al corrupto (declarado) que se colude para acusar al enemigo político o, peor, donde el esfuerzo institucional se agota en la realización de una no rifa de un avión que nadie quiere y en organizar consultas a modo cuyo único objetivo es distraer a la sociedad. Asteriscos. Al grito de # ¡La Patria está de luto! por las más de 130,000 muertes causadas por la negligencia para enfrentar la pandemia y su fallida estrategia ante el crimen organizado, por cierto, Misión Rescate México protestó ayer frente al Ángel de la Independencia y exigió la renuncia de López... Gatell.

Vuelan cachitos en 24 horas/Milenio

Reportero: Melissa Del Pozo.

Verónica Díaz Robles, delegada de Programas para el Desarrollo en Zacatecas, confirmó en redes sociales que el Hospital del Issste en Fresnillo resultó ser uno de los ganadores de 20 millones de pesos. “Nos alegra mucho que el hospital del Issste en Fresnillo haya resultado ganador de uno de los premios de 20 millones de pesos. Muchas felicidades al municipio de Fresnillo, ya que este premio fortalecerá los servicios de salud en favor de la población”, publicó. Entotal, 14 hospitales públicos ganaron 20 millones de pesos cada uno. En el caso del IMSS, los generales en Charo, Michoacán; de Toluca, Estado de México, y de Tepic, en Nayarit. Del Issste, nosocomios de Tampico, Tamaulipas, y Fresnillo, Zacatecas.